
議会運営委員会協議結果 

日時：令和２年７月３０日（木） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時５２分 

場所：議会会議室 
 

 

１．第７回半田市議会臨時会について 

 （１）会期について 

     ８月６日（木） １日間 

【小野田靖局長】会期は８月６日（木）の１日間になります。９時３０分に開会し、議案上程、質疑、委 

員会付託の後、同時開催で委員会審査をしていただきます。（２）の方でも申し上げます 

が２つの常任委員会でご審査いただく日程案としていますので、これでよろしいかご協 

議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】会期日程は局長の説明のとおり８月６日（木）の１日、午前９時３０分開始でよろし 

いでしょうか。 

 了承 

 

 

 （２）付議事件及び委員会付託について 

【小野田靖局長】今回の議案は２つあります。令和２年度半田市一般会計補正予算第９号と小中学校教育 

用タブレット機器等売買契約の締結についてということで、付託委員会については総務 

委員会と文教厚生委員会を予定しており、建設産業委員会の付託案件はございません。 

通常ですと総務委員会が委員会室、文教厚生委員会が全員協議会室で行いますが、委員 

会室の集音マイクの調子が悪く臨時会までに修理できるかどうか分かりませんので、総 

務委員会の開催場所を議会会議室に変更して開催したいと思いますので、ご協力をお願 

いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり付議事件は２件、付託する委員会は総務委員会と文教厚生委員会 

総務委員会は議会会議室、文教厚生委員会は全員協議会室で行うことでよろしいで 

しょうか。 

 了承 

 

 

 （３）討論の通告締切について 

     ８月６日（木）委員会審査終了１０分後 

【小野田靖局長】討論の通告締切りは、８月６日（木）委員会審査終了１０分後までとしていますのでよ 

ろしくお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１０分後までとしてよろしいでしょうか。 

          了承 

 

 

 （４）議会運営委員会の開催について 

８月６日（木）委員会審査終了１５分後 

【小野田靖局長】議会運営委員会の開催は、委員会審査終了１５分後からを予定していますのでお願いし 

ます。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり委員会審査終了１５分後としてよろしいでしょうか。 

          了承 



２．新型コロナウイルス感染症の影響に伴う地方財政の急激な悪化に対し地方税財源の確保を求め 

る意見書の提出について 

【小野田靖局長】全国市議会議長会から会員の各市議会に意見書を提出して欲しいという要望がありまし 

た。９月定例会で提出して欲しいという要望ですので、今日は皆さんに会派に持ち帰っ 

ていただき、９月定例会のところで結論を出していただきたいと思いますのでよろしく 

お願いします。 

【鈴木幸彦委員長】意見書の提出については局長の説明のとおりとなります。９月２８日の議会運営委員 

会で採決を採りたいと思いますので、それまでに各会派でご協議していただくことで 

よろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

３．議会広報ワーキンググループの中間報告について 

【鈴木幸彦委員長】議会広報ワーキンググループの久世座長が傍聴していますので、久世座長より中間報 

告をしていただいてもよろしいでしょうか。 

 了承 

 

【久世孝宏議員】議会広報ワーキンググループでどんな内容を検討しているか、公式の場で報告していき 

たいという趣旨のもと、ホームページの改善点について次のとおり検討していますので 

よろしくお願いします。 

・トップページ、カテゴリの再構築（とにかく分かりやすく、見やすく） 

・議会の予定を掲載 

・会派別の名簿にも写真を掲載 

・議会事務局の連絡先をトップページに掲載 

・一般質問動画タイトルに、議員名を記載 

・市議会の概要（事務局作成のもの）の掲載 

・議会 SNSのトップページへの埋め込み（SNS採用後） 

・本会議の全映像（議会 ICT検討会議と連動する部分） 

・議長預かり以外の請願・陳情の原文と審査結果 

・会議規則・要綱（「議会」での検索結果から、選挙関係のものを除いたものをすべて） 

・政務活動費の報告（議員総会での発表事項＝まとまっているもの） 

・視察の受け入れ状況 （現行でもあり） 

・議会用語解説 

・議決結果 各議員の賛否の状況 

・議案書 

・「議会へ、市民の声」の受付 

・議長公務（議長公務はできれば掲載） 

・組合議会と各種会議（都市計画審議会など議員が出席している会議）へのリンク設定 

以上合意がとれている部分になりますが、今後もその都度報告していきたいと思います。 

また、必要があれば予算を確保できるよう９月末までに進めて行きたいと考えています。 

【鈴木幸彦委員長】ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

【中川健一委員】確認ですが、現状の経過報告ということで、今後変わることもあり得るし、追加される 

項目もあるという理解でよろしかったでしょうか。 

【久世孝宏議員】当然変わるという事もあり得ますが、変わるとしてもワーキンググループで合意して変 

えたり追加するという形になります。 

【嶋崎昌弘委員】別にホームページを作るということではなく、現状の半田市議会のホームページを変更 

するということでよかったですか。 

【久世孝宏議員】ホームページにリンクを張ることも出来るので、今後費用対効果も含め検討していきた 



いと思います。 

【嶋崎昌弘委員】今は半田市議会のホームページの中で検討しているが、今後費用対効果も考え独自のホ 

ームページを作成することもあり得るということでよかったですか。 

【久世孝宏議員】今は何を発信していくか洗い出している段階ですので、今後の検討次第ではそういった 

こともあり得ると思います。 

【鈴木幸彦委員長】引き続き議会広報ワーキンググループで検討をお願いします。 

 

 

４．議会運営委員会の調査事項について 

【鈴木幸彦委員長】市議会だよりの見直しについて、親しみが持てる市議会だよりを目指して、市議会だ 

よりコンクール受賞をした大阪府八尾市や和歌山県和歌山市、橋本市、滋賀県甲賀市、 

千葉県柏市などを調べてみました。共通している特徴は、表紙については、カラー印 

刷で表紙写真は議会にこだわることはなく抽象的なものもあり、市民や学生を表紙に 

載せることで関心を持ってもらったり、市民投稿写真を募ることも関心を広げる策の 

一つだと思います。週刊誌やスポーツ紙のような目を引くような見出しが多くありま 

した。内容については、一般質問については、質問項目を絞ってすっきりとしてあり、 

実際に行っている時の議員写真を入れて臨場感を出しているものもありました。議長、 

副議長、各常任委員長の意気込みを年度始めに大きく取り上げたり、毎号トピックス 

や特集ページを組み、市民のお楽しみ感を充実させる取り組みもありました。議員個 

人に重点を置くのでなく議会のやり取りを掲載している例もあり、写真と余白を多用 

し見やすい紙面にしていました。参考ですが、市議会だよりを現在の２色刷りから表 

裏のみカラーとすると年間２０万円程度、全面カラーにすると１２０万円程度増額に 

なりますので、変更するとすれば予算を要求しなければいけませんが、２０万円程度 

で表裏がカラーに出来るのであれば検討する余地はあると思います。以上市議会だよ 

りの見直しについて説明しましたが、ご質問、ご意見がありましたらお願いします。 

【水野尚美副委員長】意見になりますが、知多半島の中でも目を引く、例えば保育園児の様子や市民活動 

の様子を表紙に上げている市議会だよりもあります。市民の方に関心を持ってもら 

うきっかけになるので非常に大事だと思います。前に半田市の職員募集の冊子が週 

刊誌の見出しのように目を引き、手に取ってみてみようと思いましたので、その様 

に取り組んでいくのもいいと思いました。内容についても、市民の方に関心を持っ 

てもらうには、トピックスや特集を組み市民の方の近くにあるようなだよりの内容 

に変えていきたいという気持ちもあります。課題として市報とのバランスとか予算 

のこともあると思いますが、ＳＮＳと市議会だよりを両輪として充実していければ 

と思います。 

【小出義一委員】今後の進め方をどのように考えているか教えていただければと思います。 

【鈴木幸彦委員長】今年に限っては先進地の視察が難しい状況ですが、コンクールに受賞されるような議 

会の情報を確認したり学んだりし、予算の関係もありますので来年度早々紙面を変え 

ることができるかどうかわかりませんが、広報委員会が調査をする機会がありません 

ので、議会運営委員会である程度まとめて広報委員会に提言できればと思っています。 

【中川健一委員】充実させることは賛成です。要は予算を増額してまでやるのかという覚悟で取組むこと 

が重要だと思いますが、そこについてはどう考えていますか。 

【鈴木幸彦委員長】中身の工夫は色々出来ると思います。また、表裏をカラーにするのは約２０万円程度 

で可能ですので、十分検討できるものだと考えています。 

 

 

５．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

８月 ６日（木）委員会審査終了１５分後 委員会室 



８月２５日（火）午前１０時００分 委員会室 

【小野田靖局長】開催場所は委員会室としていますが、先ほど説明したとおり状況に応じて議会会議室に 

変更する場合がありますので、よろしくお願いします。 

 

 

（２）全員協議会の開催について 

７月３０日（木）午後１時３０分 全員協議会室 

８月２５日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

 

 

（３）その他 

【沢田清議長】委員会の県外行政視察について、当面の間見合わせて欲しいと思っています。昨日愛知県 

大村知事も厳重警戒の宣言を出しました。不要不急の行動自粛や東京等への移動自粛など 

です。いつ視察に行けるようになるか分かりませんが委員会として視察先を決めておいて、 

実際県外視察に行くことについては、半田市議会として考えてからにしたいと思いますの 

で、お取り計らいをお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】議長から今の状況下で県外視察を当面の間見合わせてはどうかという話がありました 

が、ご意見、ご質問はありませんか。 

 【石川英之委員】当面の間という話でしたが、期間を決めてはどうですか。こういう状況になったらいい 

とか、何か指針というか基準を示すようなものを作っていただけるかお聞きしたいと思 

います。 

 【嶋崎昌弘委員】ガイドラインを作るという事ならどこで決めることになりますか。また、他市議会から 

半田市に来られる視察はどの様になっていますか。 

 【沢田清議長】委員会の県外行政視察については、何らかの基準を作成して議会運営委員会に諮りたいと 

思います。 

 【小野田靖局長】半田市への視察はお断りしていませんが、今のところ依頼がない状況です。 

 【中川健一委員】基準を作るといっても専門家がいないので、国が出す指針等が基準になるのではと思い 

ます。風評や感情に左右されるのではなく、国が「ＧＯ ＴＯ キャンペーン」で旅行 

に行ってもいいと言っている状況なので、１か月程度様子を見るのは有りだと思います 

が、国がダメだというものを出さない限り冷静に判断していただきたいと思います。 

 【沢田清議長】どこの線を基準とするか、委員会だけで考えるのではなく、議会として判断していきたい 

と思います。 

 【小野田靖局長】１つの基準としては全国市議会議長会からの通知がありますが、議会運営委員会をその 

都度開催して判断するのではなく、わかりやすい指標で１つのルールを作ったほうがい 

いと思いますので少し時間をいただきたいと思います。今の段階で近々に県外視察に行 

くのは難しいと考えています。 

【鈴木幸彦委員長】委員会の県外視察は１０月以降を予定されていると思いますので、暫くは様子を見て 

いただきたいと思いますがよろしいでしょうか。 

 了承 

 

 

【山田清一委員】例規集について、現在各会派に１冊配付されていますが、インターネットで５０音順に 

検索することができますので、紙ベースの例規集は図書室に１冊置いて、他の会派にあ 

るものを廃止してはどうかと思いますので、ご協議をお願いします。 

 【小野田靖局長】例規集の差し替えは、かつては業者が行っていましたが今は職員が行っています。職員 

は紙の例規集を使用している人が多いと思います。 

  《休憩》 

  《再開》 



 【鈴木幸彦委員長】各会派に持ち帰っていただき、８月２５日（火）の議会運営委員会で決めたいと思い 

ますがよろしいでしょうか。 

 了承 

  

 

【水野尚美副委員長】新型コロナウイルス感染者が半田市に出た場合に夜遅くに情報提供していただいて 

いますが、どの様に対応していますか。愛知県のホームページに出ているので知る 

ことは出来ると思います。 

【小野田靖局長】当初は尾張地方で１名出たとかが県の発表で、半田市民なのかどうかわからない状況で 

した。半田市民とうことがわかった時は皆さんに必要な情報だと思いましたので情報提 

供していました。今は県のホームページで半田市に陽性者が出たかどうかわかるように 

なりましたので、県のホームページを職員が確認して、夜や休日の場合は職員が出勤し 

て皆さんに情報提供しています。 

【水野尚美副委員長】遅い時間や休日でも局長や課長が出勤して情報提供していただいているようですが、 

緊急性がある情報は欲しいですが、今の県が発表しているのと同じ情報なら必要な 

いと思いますがいかがでしょうか。 

【小出義一委員】情報提供のやり方をもう一度考えてもいいと思います。 

【石川英之委員】その気になれば県のホームページで確認できますので、勤務時間外の情報提供はなくて 

いいと思います。 

【嶋崎昌弘委員】新聞や県のホームページで確認できるので、緊急性のないものは情報提供がなくてもい 

いと思います。 

【中川健一委員】私も同様の考えです。 

【山田清一委員】私も同様の考えです。 

【鈴木幸彦委員長】県、市と同様の内容であれば情報提供は不要でよろしいでしょうか。 

          了承 

  

 

【鈴木幸彦委員長】その他に何かありますか。 

          なし 

 


